
В субботу, 3 сентября, на террито-
рии музея-заповедника «Коломен-
ское» прошел Московский фести-
валь «Сыр-2005». В нынешнем году
этот фестиваль был включен в офи-
циальную программу празднования
Дня города.

Прошла «Ярмарка сыра» и «на-
родная дегустация». Дегустация со-
стоялась в шатре на 500 человек в 6
заходов. То есть попробовать 10-12
сортов сыра, которые были предло-
жены каждому посетителю, смогли
около 3 тысяч человек. 

Свой вклад в восстановление зеле-
ного разнообразия столицы в воскре-
сенье, 4 сентября, внесли мэр Юрий
Лужков, руководитель Департамента
природопользования и охраны окру-
жающей среды Леонид Бочин, члены
правительства Москвы.

С их участием состоялось откры-
тие городской «экодороги» - перво-
го в столице эколого-туристическо-
го маршрута в природном заказнике
«Воробьевы горы». На «экодороге»
установлены информщиты, расска-
зывающие о флоре и фауне заказ-
ника. 

Работа строительных площа-
док, на которых пункты мойки ко-
лес грузового автотранспорта не
работают в установленном режи-
ме, в ближайшее время будет при-
остановлена. Об этом в понедель-
ник, 5 сентября, заявил первый
заместитель мэра в правительстве
Москвы, руководитель Комплекса
городского хозяйства Петр Аксе-
нов.

- Последние проверки столич-
ных стройплощадок показали, что
на 5 процентах из них пункты мой-
ки колес либо плохо работают, ли-
бо закрыты, либо вообще отсутст-
вуют, - сказал П.Аксенов. -  Мы
дали поручение ГИБДД предостав-
лять информацию о том, с какой
конкретной стройки выезжают в
город грязные машины. Эти сведе-
ния должно будет проверить ОАТИ
Москвы и по результатам проверки
вынести решение о закрытии
стройплощадки.

СУББОТА,3.09

ИНФОРМ
БЮРО

НЕМЫТЫМ НЕ
МЕСТО В СТОЛИЦЕ

ОТКЛИКНУЛИСЬ
НА ЗОВ ПРИРОДЫ

ПОНЕДЕЛЬНИК,5.09

На состоявшемся в мэрии города
6 сентября заседании правительства
столицы обсуждались проблемы,
связанные с проектированием и
строительством первоочередных
объектов улично-дорожной сети и
транспортных узлов в районе дело-
вого центра «Москва-Сити» в 2005-
2010 годах. Как известно, «Москва-
Сити» строится как новый админи-
стративный центр города. Только по
первоначальным оценкам, в днев-
ное время здесь будет находиться
до 150 тысяч человек. 

- Не решив вопросов полноценно-
го транспортного обеспечения рай-
она, мы не сможем его эффективно
эксплуатировать, - заявил на заседа-
нии мэр столицы Юрий Лужков. –
Мы не имеем права упустить время.
Уже сейчас мы должны иницииро-
вать проектные, организационные
работы по сносу ветхого жилья, рас-
положенного  в зоне прохождения
новых транспортных трасс и развя-
зок. Мы обязаны решить и вопросы
по целевому финансированию работ.

Проект постановления москов-
ского правительства по этому воп-
росу принят за основу.

«МОСКВА-СИТИ» -
НА РАЗВИЛКЕ
ДОРОГ
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ЧЕМ ДОРОЖЕ СТАНОВИТСЯ

БЛАГОУСТРОЙСТВО НАШИХ ДВОРОВ,
ТЕМ ДОРОЖЕ ОБХОДИТСЯ НАШЕ

РАВНОДУШИЕ К ВАНДАЛИЗМУ
факты и комментарии
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НА 500 ЧЕЛОВЕК
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К журналистам, толпившимся 
1 сентября у школы № 584 на
Профсоюзной улице, то и дело

подходили любопытствующие родите-
ли. 

- Скажите, а что, у Петра Николаеви-
ча Аксенова кто-то учится в нашей
школе? Почему первый заместитель
мэра именно в нашу школу пришел?
Она ведь у нас самая обычная! 

Ответ был простым: в Москве все
школы особенные, а все члены столич-
ного правительства обязательно при-
ходят поздравлять ребят с Днем зна-
ний. 

Сами же дети ничуть не удивлялись
присутствию высоких гостей, а очень
даже радовались. Потому что для них
московское правительство - это далеко
не абстрактная инстанция: с ней связа-
ны и новый, совершенно потрясающий
школьный стадион, и спортивный зал,
и благоустроенная территория... 

И пока директор Г. Карпова пере-
числяла успехи учеников и учителей,
пока ребят и их педагогов поздравля-

ли первый заместитель мэра в прави-
тельстве Москвы П. Аксенов, первый
заместитель префекта Юго-Западного
округа В. Мишанин, ребятам не терпе-
лось поскорее оказаться в стенах род-
ной школы. 

Самые главные люди на этом празд-
нике, первоклассники, с волнением
прочитали стихи, и по старой доброй
традиции первый звонок к началу заня-
тий дала первоклассница с огромным
бантом, которую нес на плече ученик
выпускного класса. Родители защелка-
ли фотоаппаратами и поспешили дос-
тать зонты. Теплый дождь начался сра-
зу после окончания торжественной ча-
сти, ровно в тот момент, когда школь-
ники направились в классы. Что ж, го-
ворят, начинать дорогу в дождь - это к
удаче.  

- Будьте счастливы,  учитесь, дости-
гайте новых успехов на благо Москвы
и России! - напутствовал ребят 
П. Аксенов. - В добрый путь!

Екатерина 
КЛИНКОВА

В последний день лет-
них каникул двадцать
московских школьни-
ков получили первые
паспорта. Событие за-
помнится детям не толь-
ко по своей значимо-
сти, но и тем, что основ-
ной документ граждани-
на России вручил ребя-
там накануне Дня зна-
ний мэр столицы Юрий
Лужков.

Церемония вручения проходила на
Петровке, 38, куда школьники из
всех московских округов были

приглашены начальником ГУВД Мо-
сквы Владимиром Прониным. В тот
день ребята могли ознакомиться с ра-
ботой столичной милиции изнутри,

побывали в дежурной части города,
смогли даже почувствовать себя
людьми в погонах (одной из школь-
ниц предоставили возможность пора-
ботать дежурным оператором служ-
бы «02»).

Перед вручением документов Юрий
Лужков рассказал детям о происхожде-
нии паспорта, его значении и пожелал
детям стать достойными гражданами. В
конце церемонии прозвучал гимн Рос-
сии.

А закончилось торжественное меро-
приятие в неформальной обстановке.
За чаем мэр столицы расспрашивал
ребят об их жизненных планах, при-
глашенные задавали ответные вопро-
сы. Как рассказал начальник Управле-
ния паспортно-визовой службы ГУВД
Москвы Алексей Микуленко, торжест-
венное вручение паспортов в эти дни
проходит во всех округах города. Та-
кие мероприятия станут теперь тради-
цией.

Николай МОДЕСТОВ

Как подчеркнула Алла Але-
ксеевна, облик города
формируют не только ар-

хитектурные ансамбли, но и
территории, которые их окру-
жают. Особенно важно для мо-
сквичей состояние их дворов. В
столице сейчас около 36 тысяч
дворовых территорий, из них
20,5 тысячи близ жилых домов,
остальные - у объектов образо-
вания, здравоохранения и куль-
туры.

Очертив таким образом
фронт работы московских бла-
гоустроителей, А. Шрейбер со-
общила, что за 1998 год, в са-
мом начале реализации город-
ской программы «Мой двор,
мой подъезд», относительный
порядок удалось навести толь-
ко в 825 дворах исключительно
жилых домов. В нынешнем го-
ду благоустроены территории
3186 дворов, еще в 348 дворах
работа близка к завершению.

Изменилось и представле-
ние о самом комплексном бла-
гоустройстве. Теперь в него
включены ремонт фасадов,
кровли, дорожно-тропиночной
сети. Во дворе предусматрива-
ется наличие спортивной и дет-
ской игровой площадок, госте-
вых парковок. Важнейшими
элементами во дворах стали
цветники, клумбы, а в послед-
нее время еще и фонтаны. Все
это привело к значительному
удорожанию дворового благо-
устройства. В зависимости от
размеров двора и иных его осо-
бенностей стоимость работ ко-
леблется от 300 тысяч до мил-
лиона рублей.

Требования к комплексному
благоустройству дворов - зако-
нодательный норматив. Он раз-
работан специалистами Мос-
комархитектуры, Департамента
жилищно-коммунального хо-
зяйства и благоустройства и

ОАТИ. Объем работ зависит от
фактического состояния двора
до начала благоустройства.
Именно поэтому инспектора
ОАТИ проводят инвентариза-
цию дворовых территорий, в
ходе которой выявляют все
имеющиеся недостатки. В свою
очередь это позволяет грамот-
но планировать объемы работ,
определять размер финансиро-
вания. Порой денег из город-
ского бюджета на двор недос-
тает, тогда управы районов,
префектуры стараются при-
влечь внебюджетные источни-
ки: средства арендаторов,
спонсоров и даже жителей.

С программой «Мой двор,
мой подъезд» тесно связан
конкурс «Московский дво-
рик», которому в 2005 году ис-
полнилось 10 лет. По словам
А. Шрейбер, подведение ито-
гов именно этого конкурса
стимулировало разработку
единых нормативов для комп-
лексного благоустройства. Эти
нормативы впервые в России
разработаны, приняты и полу-
чили статус территориальных
строительных норм. Москов-
ские городские строительные
нормы определяют комплекс
требований, которые предъяв-

ляются к территориям различ-
ного функционального назна-
чения. «Линейка» для измере-
ния благоустройства довольно
жесткая, особенно когда ею
оценивают конкурсные объек-
ты. В этом случае применяется
специальная система баллов,
где учтено абсолютно все. Рас-
сматривая конкурсные объек-
ты, эксперты не держатся за
букву норматива, аки слепой
за стену, а обязательно учиты-
вают особенности того или
иного двора.

Контроль качества работ -
строжайший. ОАТИ не приняло
в нынешнем году 392 двора,
где при обустройстве нарушили
технологию. Например, негра-
мотно, без специальной подуш-
ки установлен бордюрный ка-
мень или применены несерти-
фицированные грунты и т.д.
Кстати, в прошлом году заме-
чания по качеству и отсутствию
комплексности обустройства
инспектора предъявили на
2293 объектах. 

В объединении сейчас тру-
дятся около шестисот специа-
листов. Из них более 80 про-
центов с профильным высшим
образованием, десять кандида-
тов наук. Две специализиро-

ванные лаборатории обеспечи-
вают инструментальный конт-
роль и оценку качества ряда
благоустроительных работ.
Именно лабораторный конт-
роль позволил пресечь постав-
ки в столицу несертифициро-
ванных грунтов и некачествен-
ных материалов для производ-
ства асфальтобетонных сме-
сей.

В заключение я попросил
Аллу Алексеевну поделиться
мнением о том, должны ли жи-

тели владеть методами оценки
состояния своих дворов.

Заместитель начальника
объединения считает, что у
нормального горожанина хва-
тает своих забот. Отправляясь
из дому, он должен попадать в
красивый и уютный двор, заря-
жаться в нем бодрым, хорошим
настроением. С другой сторо-
ны, есть домовая обществен-
ность, которая участвует в при-
емке дворов. Председателям
ТСЖ, домкомов было бы вовсе
не худо знать основные прин-
ципы оценки работы благоуст-
роителей. Желающие из числа
общественников могут обра-
щаться в ОАТИ непосредствен-
но к Алле Алексеевне Шрейбер.

Павел 
КОЛЕСНИКОВ

АРШИН ОАТИ 
ДЛЯ МОСКОВСКИХ ДВОРИКОВ
На встрече с журналистами 31 августа заместитель началь-
ника Объединения административно-технических инспекций
г. Москвы Алла Шрейбер рассказала об организации конт-
роля качества выполнения работ при реализации городской
программы «Мой двор, мой подъезд».

P.S. Для связи с населением в ОАТИ открыты «горячие линии».
Отдел оперативного контроля курирует санитарное состояние и

качество уборки и комплексного благоустройства территории, в
том числе собирает информацию о брошенных и разукомплекто-
ванных автомобилях. Телефон: 912-13-61.

В дорожную инспекцию можно адресовать замечания о качест-
ве укладки и содержания дорожных покрытий, тротуаров, внутри-
квартальных и дворовых проездов, разметки улиц. Телефон: 
912-50-41.

В ведении технической инспекции - содержание строек, культу-
ра строительства, реконструкция и ремонт инженерных коммуни-
каций. Телефон: 912-42-45.

О недостатках в освещении дорог, улиц, дворов, подземных пе-
реходов, о подсветке домовых знаков, архитектурно-художест-
венной подсветке можно сообщать в Светотехническую инспек-
цию. Телефон: 264-16-34.

Инспекция по контролю за состоянием и содержанием зеленых
насаждений примет ваше обращение по телефону 675-14-48, а
инспекция по контролю за состоянием художественного оформ-
ления и рекламы - по телефону 912-16-28.

КАЖДАЯ ШКОЛА -
ОСОБЕННАЯ

ПАСПОРТ 
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